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Nouvelles salutistes

Message de Pâques du Général

En route ...
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Charte internationale de  
l’Armée du Salut

L’Armée du Salut est un mouvement 
international et fait partie de 
l’Eglise chrétienne universelle.

Son message se fonde sur la Bible.

Son ministère est motivé 
par l’amour de Dieu. 

Sa mission consiste à annoncer 
l’Evangile de Jésus-Christ et à 
soulager, en Son nom, sans distinction 
aucune, les détresses humaines.
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LE FESTIVAL DE 
L’ARMÉE DU SALUTL’ARMÉE DU SALUT

OUT OF OUT OF 
THE BOX

11 ET 12 JUIN 202211 ET 12 JUIN 2022
THUN-EXPO

Programme détaillé sur : 
armeedusalut.ch/outofthebox
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COMMUNIQUÉ OFFICIELÉDITORIAL

Un message d'espoir
Pâques est bientôt là, et le monde a plus 
que jamais besoin du message de réconci-
liation et d‘espoir ! Aucun d'entre nous ne 
reste indifférent devant ce qui se passe ac-
tuellement en Ukraine. Dans son message 
de Pâques, le Général explique : « L'Évangile  
a quelque chose à nous dire. Il apporte 
l'espérance, et nous offre une dimension 
éternelle pour partager un message dont 
le monde a un besoin désespéré. » (p. 6). 
Prions pour qu'en cette période de guerre, 
de violence et d'injustice, cette dimension 
remplie d'espoir de la résurrection vainque 
et que de nombreuses personnes puissent 
vivre la force salvatrice de Dieu !

L'Armée du Salut veut aussi, surtout ac-
tuellement, être proche de ses semblables, 
comme la ligne directrice de la Stratégie 
2019-2023 l'exprime : « En route avec mon 
prochain, en route pour plus d'humanité ». 
La Direction a récemment informé où nous 
nous trouvions aujourd'hui par rapport à la 
stratégie et a cherché le dialogue avec les 
officières et officiers, les membres ainsi que 
les collaboratrices et collaborateurs de tous 
les sites (p. 4). À quoi peut ressembler « en 
route avec mon prochain » dans la pratique ?  
Le major Severino Ratti nous l'explique à la 
page 5. Avec le Lebensmobil, il parcourt régu-
lièrement les routes de Suisse. Il encourage 
les Postes à être présents dans leur voisinage 
et à dialoguer avec les gens. Le Général exige 
aussi de nous de faire preuve de courage en 
cette période de Pâques : « Armée du Salut, 
c'est maintenant le moment de partager  
l'Évangile avec tout le monde – de tous les 
moyens possibles. » 

Je vous souhaite des jours de Pâques 
bénis et remplis d'espoir !

Irene Gerber 

Nous avons le plaisir de vous informer que le Général a annoncé les mutations suivantes.  
À partir du 1er mai, le Major Daniel Imboden, actuel Chef du Département des ressources 
humaines, a été nommé Secrétaire en chef de l'Armée du Salut Suisse, Autriche & Hongrie. 
La Major Heidi Imboden, actuellement Secrétaire des candidats, a été nommée membre 
de l'équipe du leadership avec le titre international de TSWM. Elle garde sa fonction 
d'officière partenaire RH, et se verra confier diverses responsabilités connexes. Les majors 
Daniel et Heidi Imboden sont promus lieutenants-colonels dans leurs nouvelles affectations. 
Que Dieu les bénisse abondamment !

Les Majors Daniel et Heidi Imboden

Inscrivez-vous maintenant pour le festival « Out of the Box » !
Nous espérons qu'après cette période de restrictions dues à la pandémie, cette expérience 
communautaire soit un témoignage visible et enthousiaste au nom de Jésus.

Plus d'informations : armeedusalut.ch/outofthebox
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En route avec mon prochain, en route pour plus d'humanité

Cette ligne directrice domine la période stratégique actuelle de  
l'Armée du Salut. Cette devise m'a toujours guidée lors de mon 
service comme officière. Au début, c'était plutôt la partie « En route 
pour mon prochain » qui était au premier plan. Mes premières an-
nées au sein de l'Œuvre sociale étaient marquées par le travail pour 
les personnes touchées, au sens de prendre soin des personnes 
en détresse, de proposer des places de travail et des logements 
protégés, des programmes de loisir, des cultes.

Déjà durant les années passées dans le travail social, la perspec-
tive a passé de « pour » à « avec » mon prochain. Le travail de prise 
en charge a toujours plus évolué vers un processus de partenariat 
entre les résidentes et résidents et le personnel de prise en charge. 
Les sujets sont abordés ensemble, de même que les plans de  
développement. Toute personne, aussi difficile qu'ait été sa vie, est 
une créature de Dieu, a des talents et amène des expériences. Ces 
facteurs doivent être pris en compte dans le travail quotidien avec 
les personnes qui nous sont confiées. Si des talents et des compé-
tences peuvent être enfouis sous un tas de mauvaises expériences, 
il s'agira alors de les redécouvrir avec la personne concernée et de 
les utiliser pour affronter le quotidien.

« En route avec mon prochain » a ensuite marqué mes années à la 
tête du Département du personnel. La prise en considération des col-
laborateurs et des cadres est indispensable pour le développement 

Au livre de l'Ecclésiaste, il est dit 
qu'il y a un temps pour tout, puis 

différentes choses sont ensuite 
listées afin d'illustrer cela  
(chapitre 3:1–8). Une chose qui 
n'est pas mentionnée, mais que 

nous connaissons bien à l'Armée 
du Salut : il y a un temps pour s'en-

gager et un temps pour se retirer.
Fin avril, le moment sera venu pour la 

lieutenante-colonelle Marianne Meyner de remettre son poste et 
ses responsabilités de Secrétaire en chef et de prendre sa retraite 
après avoir été officière pendant 39 ans. Nous aimerions profiter 
de cette occasion pour remercier Marianne et exprimer avant tout 
notre émerveillement pour l'orientation qu'elle a donnée durant 
ces cinq années passées en tant que Secrétaire en chef. D'autres 
pourraient certainement en dire bien plus à ce sujet. Nous avons 
personnellement beaucoup apprécié notre collaboration avec  
Marianne au cours des presque deux ans durant lesquels nous 
avons pu servir ensemble !

Période de changement

d'une gestion du personnel 
moderne. Même si toutes les 
décisions ne peuvent pas être 
prises de manière démocratique, 
il est toujours essentiel de porter 
les projets ensemble, afin de parvenir 
à une solution pérenne.

Le même principe « En route avec mon prochain » s'applique aussi 
au développement de la vie spirituelle. Il s'agit d'un voyage que nous 
accomplissons ensemble, durant lequel nous nous enrichissons 
mutuellement et durant lequel nous affûtons notre personnalité. 
L'accent est mis sur le fait de vivre en mettant Jésus au centre.

Mon parcours en tant qu'officière active de l'Armée du Salut 
arrive désormais à son terme. Je remercie toutes celles et tous 
ceux qui m'ont accompagnée le long du chemin, pour la collabora-
tion respectueuse et inspirante. Je remercie mes supérieurs et ma 
famille pour leur soutien et leur encouragement. Pourtant, seule la 
conscience que Dieu était à mes côtés, dans mon ministère, dans 
notre organisation, oui dans ce monde, a transformé mon service 
comme force de travail consciencieuse en vocation au service du 
Royaume de Dieu. J'en suis infiniment reconnaissante.

Que Dieu vous bénisse en route avec et pour votre prochain.

Il convient de mentionner notamment son énergie, sa motivation, 
sa capacité à poser des jalons et à s'y tenir. Pour toutes celles et 
ceux qui ont été en contact avec Marianne, cela est visible. Mais 
sa compassion pour ses semblables, sa profonde spiritualité et son 
amour envers Dieu surpasse tout cela. Maintenant que Marianne va 
prendre sa retraite, nous la remercions, au nom de l'Armée du Salut, 
du fond du cœur pour son long et fidèle service !

Heureusement, ce n'est pas uniquement une période pour faire 
des adieux, mais aussi une période pour souhaiter la bienvenue. 
Nous nous réjouissons de pouvoir accueillir les majors Daniel et 
Heidi Imboden en tant que membres de l'équipe de direction du 
Territoire, et Daniel en tant que Secrétaire en chef à partir du 1er mai. 
Une présentation détaillée de Daniel et d'Heidi suivra prochaine- 
ment, si bien que nous nous contentons dans un premier temps 
d'exprimer à quel point nous nous réjouissons de servir et de diriger 
ensemble avec eux au cours des années à venir.

Les temps et les responsabilités changent, mais Dieu ne change 
jamais. En cette période de changement, nous prions pour que sa 
présence et sa force continuent d'accompagner Marianne, Heidi et 
Daniel, ainsi que l'ensemble de l'Armée du Salut.

PARTAGE

DE NOUS À VOUS

Lieutenante-colonelle Marianne Meyner, Secrétaire en chef

Commissaires Henrik et Lisbeth Andersen, Chefs de Territoire
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DOSSIER  : EN ROUTE AVEC MON PROCHAIN ET POUR PLUS D'HUMANITÉ

En route avec mon prochain, en route 
pour plus d'humanité : où en sommes-
nous aujourd'hui ?

Quatre soirées entre fin janvier et début 
février ont permis à la Direction de l'Armée 
du Salut de faire le point et de discuter de la 
stratégie. Celles-ci n'ont malheureusement 
pas pu se dérouler comme prévu en présen-
tiel sur place, mais de manière numérique, 
deux fois en allemand et deux fois en fran-
çais. Les soirées ont été bien fréquentées 
et ont réuni environ 240 participants : des 
officières et officiers, des membres de 
l'Armée du Salut, des collaboratrices et 
collaborateurs provenant de différents sites 
de la Suisse entière ont montré leur intérêt 
pour l'évolution de la stratégie et pour un 
échange avec la Direction.

Le Chef du Territoire, le commissaire 
Henrik Andersen, a salué les participants 
en débutant par une brève méditation. En 
citant 1 Corinthiens 9:26, il a poursuivi :  
« Paul déclare ici ‹ Moi donc, je cours, mais 
pas comme à l'aventure [n.d.t. : j'ai une stra-
tégie] ; je boxe, mais non pour battre l'air. ›. 
Dans notre contexte, la stratégie signifie : 
il est question de la mission. Il est question 
de la manière dont nous pouvons au mieux 
accomplir notre mission. »

Les quatre priorités de la stratégie
La Secrétaire en chef, la lieutenante- 
colonelle Marianne Meyner, a ensuite fait 

le point de la situation et expliqué où nous 
en étions. Nous vous communiquons dans 
les lignes qui suivent quelques extraits de 
ses explications sur les quatre priorités de 
la stratégie :

1 Jésus au centre : Dans les Postes, il y 
a de nombreuses aspirations à encourager 
un approfondissement de la foi. Nous avons 
de nombreux exemples qui illustrent com-
ment des personnes extérieures à l'Église 
peuvent être touchées, justement (aussi) 
grâce à des programmes hebdomadaires. 
Le défi consiste à faire en sorte que ces 
contacts débouchent sur des relations 
durables et une fidélisation aux paroisses. 
Dans les institutions de l'Œuvre sociale, des 
offres d'accompagnement spirituel ont vu le 
jour sur l'ensemble du territoire. Le concept 
« Travail social chrétien » est mis en œuvre 
dans certains établissements. Il s'agit égale-
ment d'un bon outil pour les collaboratrices 
et collaborateurs des institutions qui sont 
externes à l'Église. 

2 Positionnement clair et partenariat 
actif : Nous avons de la peine à nous 
concentrer dans nos offres, nous sommes 
encore assez dispersés. Nous pouvons 
toutefois affirmer que la compétence-clé 
« hébergement » constitue l'une de nos 
forces, une ligne directrice importante.  
L'Armée du Salut s'est aussi positionnée 
dans le domaine « accès facile à une aide 
globale ». Cela a aussi justement été démon-
tré durant la pandémie. 

3 Efficacité et efficience : Depuis deux 
ans, nous ne nous basons plus seulement 
sur les statistiques, donc les chiffres, pour 
nos évaluations, mais nous considérons 
aussi l'impact (de nos actions et de nos pro-
jets). Quel impact notre travail a-t-il ? À cet 
effet, nous avons mené des mesures dans 
six Postes : que vivent les personnes, quelle 
influence le culte ou l'accompagnement 
spirituel a-t-il sur leur vie ? De même, dans 
le cadre d'un projet pilote regroupant 10 ins-
titutions, on analyse l'impact de leur travail. 

4 Orientation du développement : Cette 
attitude fondamentale doit être vécue dans 
tous les domaines comme le développement 
personnel, le développement de l'organisa-
tion et en rapport avec l'innovation dans les 
offres. Un sujet important en la matière est 

la « participation », tant dans les Postes que 
dans les institutions et chez le personnel. Le 
travail approfondi d'entretien des relations 
au moyen du travail communautaire dans 
les villages et les villes, cela signifie pour 
les Postes avant tout : être ouverts, aussi 
vis-à-vis de personnes externes à l'Église.

En discussion
Suite à cet exposé, quatre groupes ont été 
constitués afin de discuter les quatre prio-
rités de la stratégie. Ces groupes ont été 
modérés par des membres de la Direction. 
À cette occasion, les questions suivantes 
ont été abordées : Où considérez-vous cette 
priorité comme déjà mise en œuvre dans 
votre environnement ? Que feriez-vous 
autrement, à quel niveau voyez-vous un 
potentiel de développement ? Quelles idées 
souhaiteriez-vous amener ?

Voici, à titre d'exemple, quelques propos 
issus du groupe ayant abordé la priorité 1 
« Jésus au centre » : 

« Nous pouvons dans toutes nos offres 
régulièrement parler de Jésus. Cela est pos-
sible, car l'Armée du Salut a une réputation 
qui inspire confiance. »

« Je trouve très fort si l'on parvient à s'en-
tendre pour garder cette priorité, et mettre 
en évidence ce ‹ Jésus-Christ au centre ›. Je 
crois que ça demande beaucoup de courage 
mais que cela nous conduit au but. »

« Je pense que l'Œuvre sociale est sur le 
bon chemin, aussi avec l'accompagnement 
spirituel, que nous considérons comme très 
important et que nous encourageons dans 
les institutions. Avec ce concept de ‹ Travail 
social chrétien ›, cela a encore été renforcé. »

Une perspective
Pour conclure, Marianne Meyner nous a don-
né un aperçu de ce que pouvait être l'avenir 
et nous a assuré que les contributions de 
ces soirées de débats seraient recueillies et 
évaluées. Ces dernières sont essentielles 
pour la planification des prochaines étapes.

Elle a aussi affirmé : « Il n'est pas ques-
tion que tout doive être pareil partout. Il 
est plutôt question, grâce à une procédure 
systématique, d'évaluer les besoins et les 
possibilités et, sur cette base, de favoriser 
les développements. » Pour l'évolution  
future, nous ferons sciemment appel à 
des experts issus des différents sites, afin 
que la mise en réseau avec la base puisse  
encore mieux réussir. 

Stratégie 2019–2023 
Propos recueillis par Irene Gerber

Lisez ici la stratégie 2019–2023 :
info.armeedusalut.ch (mot-clé : stratégie)
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En route avec Dieu pour ses semblables
Severino Ratti est fasciné par l'histoire 
(de 160 ans déjà) de l'Armée du Salut, qui 
regorge de récits de personnes qui étaient 
en route avec Dieu et pour leur prochain. 
C'est pourquoi il tient un petit musée privé 
de l'Armée du Salut. On y trouve notamment 
des archives de 1949, qui décrivent com-
ment quatre officiers parcouraient les villes 
et les villages avec un chariot de cirque afin 
d'y tenir des assemblées et des cultes pour 
enfants. Comme le chariot n'avait qu'un 
axe, les officiers devaient chaque fois prier 
des paysans des environs de les aider à le 
transporter d'un endroit à l'autre.

Le Lebensmobil, un camping-car  
arborant fièrement le design de l'Armée 
du Salut, est certainement plus facile à 
manœuvrer. En contrepartie, Severino Ratti 
doit aujourd'hui surmonter d'autres obsta-
cles. « Jadis, ils pouvaient se rendre où ils 
voulaient avec le chariot de cirque, les gens 
avaient du plaisir, c'était une attraction », 
raconte-t-il. « Aujourd'hui, selon le canton, 
il y a des endroits où l'on ne peut pas se 
rendre sans difficultés. Il faut des autorisa-
tions partout, mais ces autorisations sont 
gérées de manière plus ou moins restrictive 
selon la localité. Ce qui joue un rôle, ce sont 
certainement les relations. À Berthoud par 
exemple, je pouvais m'installer une fois par 
mois dans la ville haute près du marché, et 
je ne devais rien débourser pour cela », nous 
confie Severino Ratti en souriant.

En route avec la poussette
Le Lebensmobil n'est toutefois pas le seul 
véhicule que Severino Ratti utilise lorsqu'il 
parcourt les rues. Il a aussi une poussette 
qu'il utilise volontiers, afin d'entrer en 
contact avec les gens. Ce n'est pas une 
poussette ordinaire, mais un exemplaire par-
ticulier fabriqué par un menuisier-modeleur.  
À ce sujet, le Major pense : « Il faut attirer 
l'attention. J'ai déjà eu beaucoup de per-
sonnes qui se sont rassemblées autour de 

moi, qui voulaient déjà ne fût-ce que voir 
quel bébé était installé dans cette vieille 
poussette des années 1960 ou 1970, affu-
blée d'un redshield. Et alors, les gens me re-
joignent et remarquent qu'il n'y a pas du tout 
de bébé dans la poussette, et nous voilà en 
dialogue. Je peux alors parler de l'enfant qui 
est venu sur Terre. Il faut parfois faire preuve 
de créativité et simplement oser sortir des 
sentiers battus. » Il sait cependant aussi : 
« Ce n'est pas donné à tout le monde, c'est 
évident. Mais c'est pourquoi je me tiendrais 
aussi à disposition pour accompagner une 
action. Dans les Postes, il y a des personnes 
qui souhaiteraient descendre dans la rue, 
mais qui ne savent pas comment procéder. »

En route ensemble
Severino Ratti tient énormément à épau-
ler les Postes qui souhaitent partager le 
quotidien des personnes vivant dans la rue.  
Il souhaite partager ses expériences et 
motiver les personnes intéressées des 
Postes à se rendre elles-mêmes dans la rue.  

« On peut m'inviter. Je viens, je tiens un 
culte et je présente le Lebensmobil sur 
place », ajoute-t-il. « Ce qui est essentiel, 
c'est que ça soit durable, que cela ne reste 
pas, si possible, un événement unique. »

« Et ça ne doit pas forcément être une 
poussette », ajoute-t-il « l'important, c'est 
d'être présent. Mon expérience a montré 
que de nombreuses personnes ont fait de 
mauvaises expériences avec l'Église et 
la foi et Jésus, c'est tout simplement une 
réalité. Mais lorsque l'on parcourt un bout 
de chemin avec les gens, alors ils sont 
soudainement intéressés et sont étonnés 
qu'il existe aussi cette voie, qu'il existe des 
personnes qui tentent de vivre cela. »

Severino Ratti sait une chose : « J'ai mes 
talents, mes possibilités, mais il y a beau-
coup de choses que je ne peux pas faire, et 
dans ces domaines, j'ai besoin de quelqu'un 
d'autre qui peut me venir en aide. Nous 
devrions rassembler nos forces et utiliser 
les opportunités qui se présentent à nous. 
Ensemble, nous sommes plus forts ! »

Proche de ses semblables
Propos recueillis par Irene Gerber

Depuis cinq ans, le major Severino Ratti parcourt les routes de Suisse avec son camping-car Lebensmobil. Son but : faire 
connaître Dieu à ses semblables. Et : soutenir et encourager les Postes de l'Armée du Salut en Suisse, afin qu'ils soient 
également proches de leurs semblables dans leur voisinage.
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Qu'y a-t-il dedans ? Le Lebensmobil éveille la  
curiosité et attire les passants.

Êtes-vous intéressé à faire la connaissance du Lebensmobil et voudriez-vous en savoir plus sur 
les engagements de rue ? Le major Severino Ratti se rendra volontiers chez vous et vous présen-
tera les différentes possibilités. Adressez-vous à lui au numéro : 076 524 14 14 ou par courriel à : 
lebensmobil@heilsarmee.ch. Plus d'informations : lebensmobil.heilsarmee.ch.

Le major Severino Ratti, en route avec sa  
poussette, sans bébé à l'intérieur.
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MESSAGE DE PÂQUES DU GÉNÉRAL

Car je n'ai pas honte de l'Évangile: c'est 
la puissance de Dieu par laquelle il 
sauve tous ceux qui croient, les Juifs 
en premier lieu et aussi les non-Juifs. 
(Romains 1:16)

Je vous salue, au moment où nous  
reconnaissons et célébrons Pâques 2022. 
L'apôtre Paul affirme dans le verset 16 du 
premier chapitre de son épitre à l'église à 

Rome : « Je n'ai pas honte de l'Évangile, car c'est la puissance de 
Dieu pour le salut de quiconque croit. » Et je me joins à Paul pour 
déclarer ma confiance sans crainte dans la vérité et la puissance, et 
le besoin de tout le monde de l'Évangile de Jésus Christ. 

Pâques et la période préparatoire du Carême nous offrent la 
possibilité d'entrer dans l'histoire du salut de Dieu de manière totale. 
Il est important de nous rappeler l'histoire fondamentale et primor-
diale de l'Évangile qui se trouve au cœur de notre réalité spirituelle 
aussi bien que de la mission de l'Armée du Salut.

Où que vous vous trouviez dans le monde, quel que soit votre 
âge ou vos circonstances personnelles, l'Évangile de Jésus-Christ 
est une bonne nouvelle et s'applique directement et de manière 
pertinente à vous. L'Évangile incarne l'amour de Dieu pour vous 
et son choix de vous ; il communique la provision de la grâce, la 
miséricorde, le pardon et la réconciliation ; il contient la puissance 
de la résurrection et la promesse de la vie éternelle ; il est l'histoire 
complète des Ecritures qui continue à se manifester dans nos vies 
aujourd'hui.

Pour ceux pour qui les événements de Pâques sont bien connus, 
il y a le danger que l'on s'approche de manière un peu blasée de la 
Semaine Sainte, mais je nous encourage tous à nous concentrer 
sur Pâques 2022 avec des yeux et des attentes neufs. Jésus est 

toujours le Sauveur du monde. Il est toujours le Chemin qui mène 
à Dieu.

Le monde d'aujourd'hui est un creuset de cultures, de croyances, 
de points de vue et de pratiques. Il y a des gens qui nous proposent 
d'alléger les parties plus difficiles du message, mais c'est l'essence 
de la bonne nouvelle qui rend possible pour chacun de nous le 
pardon du péché, le chemin de la repentance et la réalité du Ciel.

L'Évangile a quelque chose à nous dire. Il apporte l'espérance, 
et nous offre une dimension éternelle pour partager un message 
dont le monde a un besoin désespéré. Oui, nous devons chercher 
des moyens pertinents et respectueux pour communiquer l'Évan-
gile dans notre contexte, mais nous n'avons pas besoin de perdre 
confiance ou de nous éloigner de la grâce salvatrice de Dieu,  
incarnée en Jésus. Si nous ne prenons pas l'occasion de partager 
ce message à Pâques, quand allons-nous le faire ?

Armée du Salut, c'est maintenant le moment de partager 
l'Évangile avec tout le monde – de tous les moyens possibles. Et  
puissiez-vous ressentir la présence du Christ ressuscité en le faisant. 

L'essence de la bonne nouvelle
Général Brian Peddle, Chef de l'Armée du Salut internationale

Général Brian Peddle, 
Chef de l'Armée 
du Salut internationale

APPEL À LA PRIÈRE POUR L'UKRAINE

Le Général Brian Peddle appelle la communauté internatio-
nale de l'Armée du Salut à prier pour une résolution diploma-
tique du conflit actuel entre la Russie et l'Ukraine.

Il dit : « Notre service pour le Royaume de Dieu dépasse l'iden-
tité nationale et les frontières internationales, sans préjugés ni 
discrimination. Nous avons aujourd'hui des officiers servant des 
communautés tant en Russie qu'en Ukraine, et je vous appelle à 
prier pour eux et pour ceux qui sont en deuil durant cette crise. Nous 
prions pour une résolution diplomatique de ce conflit et pour que la 
paix revienne rapidement afin d'éviter d'autres pertes humaines. »

Pour de plus amples informations sur l'Ukraine, voir la page 12.

L'équipe de prières de l'Armée du Salut Suisse a publié l'appel  
suivant sur le mur de prières :

Nos prières sont avec tous ceux qui sont touchés par la guerre en 
Ukraine : Avec tous ceux qui ont désormais peur et sont menacés. 
Avec tous ceux qui sont en fuite. Avec les plus faibles : les enfants, 
les mères, les personnes âgées, les malades, les blessés.

Que le Seigneur accorde sa grâce et fasse briller son amour pour 
tous, qu'ils soient Ukrainiens ou Russes. Qu'il donne aux respon-
sables le discernement et la sagesse. Qu'il fasse souffler son esprit 
de paix. C'est lui qui demandera des comptes à ceux qui causent 
des souffrances. 

Soyez bénis et protégés !

Pâques : de l'espoir grâce à une dimension éternelle.
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Les futurs officiers et officières
Major Irene Walzer, Directrice du centre de formation à Bienne

Dimanche 12 juin 2022, lors du festival « Out of the Box », auront lieu la consécration et l'ordination des « Messagers de la 
Réconciliation ». Les futurs officiers et officières et répondent chacune et chacun à trois questions ci-après.

1) Au cours de ces deux années de forma-
tion, qu'est-ce qui a changé pour toi ?

2) Qu'est-ce qui t'a plu dans la formation 
et à quels défis as-tu dû faire face ?

3) Qu'aimerais-tu faire bouger au sein de 
l'Armée du Salut ?

1) J'ai débuté ma for-
mation sans avoir 
une confirmation 
concrète de la part 
de Dieu pour ma 

vocation. Ma devise 
était la suivante : « Je 

fais déjà un pas et je verrai ce que Dieu en 
fait. » Après deux ans, je suis toujours d'avis 
que Dieu m'a bien guidée.

2) Ce qui m'a plu : apprendre à connaître 
les différents Postes, la diversité et la 
conception des cultes en fonction de cette 
dernière. Les études en ligne. Défi : après 
la formation, on sort de sa « bulle » et on 
apprend à vraiment connaître la « vraie 
vie ». J'espère vraiment que nous autres, 
futurs lieutenants, ne serons pas pris par 
surprise par la réalité et que nous resterons 
renforcés par le Saint-Esprit, tant sur le 
plan professionnel que privé.

3) Un chez-soi spirituel pour les per-
sonnes qui veulent y séjourner puis re-
partir. Un refuge, un lieu stable et sûr où 
Jésus-Christ constitue le centre et Dieu 
remplit le cœur des hommes par l'action du 
Saint-Esprit.
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1)  C'est important pour moi que j'accepte de me laisser guider par 
l'Esprit saint dans mes tâches de direction. J'ai reçu de nouvelles 
impulsions à ce sujet qui ont modifié mon opinion du leadership et 
m'ont rendu de nouvelles ressources accessibles.

2)  Le bon mélange entre pratique et études lors de la deuxième 
année m'a particulièrement plu. Comme défi, j'ai surtout ressenti 

que mon agenda était déterminé par des événements extérieurs, en 
particulier au début des études. Je n'y étais plus habituée.

3) L'Armée du Salut a beaucoup d'offres qui sont super. Je souhaite que nous soyons 
encore plus en réseau à l'interne, de manière ciblée, et que nous nous soutenions dans nos 
activités. L'Armée du Salut doit être visible en tant que réseau fort, sain et solide.

1)  Au début de mon temps de cadet, je me suis souvent demandé : 
« Pourquoi Dieu m'a-t-il appelé à l'École d'officiers ? Je ne chante 
pas bien, je ne joue pas vraiment d'un instrument, je lis la Bible 
depuis peu de temps et je ne maîtrise aucune langue étrangère. » 
Par l'étude approfondie de la Bible, j'ai obtenu la confirmation que 
je suis entièrement prêt à servir à temps complet au sein de l'Armée 

du Salut, grâce à la force et à l'amour de Dieu.
2) Là il y a beaucoup de choses. Ce qui m'a le plus plu, c'est de pouvoir apprendre à 

connaître l'Armée du Salut et sa diversité. Le plus grand défi a été la grande distance au 
travail pratique, car j'ai dû passer beaucoup de temps à faire du télétravail (en raison du 
coronavirus) et de l'apprentissage en ligne.

3) J'aimerais tout faire pour que l'Armée du Salut soit composée de Postes vivants et 
habités par l'Esprit Saint, qui aillent à la rencontre des gens et veuillent témoigner de Jésus 
de différentes manières.

Comment mettre un masque correctement ?
Les cadettes et les cadets ne semblent pas 

encore en maîtriser parfaitement l'usage.
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1)  J'ai appris à organiser mon temps de ma-
nière efficace et appris comment apprendre. 
J'ai aussi fait des progrès dans la langue. 
J'ai gagné une base solide en relation avec 
Dieu, la foi, moi-même et ma mission.

2)  La possibilité d'étudier, de travailler et 
de voyager avec mon mari a été à la fois un 

privilège et un défi. Les engagements internationaux ont constitué 
une étape importante dans mon développement, lors desquels j'ai 
reçu la confirmation que ma place est à l'Armée du Salut, en tant 
qu'officière.

3) J'aimerais faire bouger mes semblables à découvrir et utiliser 
les talents qu'ils ont reçus de Dieu, afin d'aider les autres, et à être 
sauvés par Jésus-Christ.

1)  Pendant ma formation de deux ans pour 
devenir officier de l'Armée du Salut, j'ai pu 
beaucoup réfléchir à Dieu. J'ai appris de 
nouvelles approches et disciplines qui m'ont 
aidé lors de mon développement spirituel. 

Sur moi-même, j'ai découvert que j'ai encore 
énormément à apprendre. Concernant ma 

mission, j'ai appris que Dieu nous appelle à servir en fonction de 
nos qualités et que nous ne devons pas avoir peur de l'inconnu.

2) Ce qui m'a le plus plu ? La capacité d'adaptation de la méthode 
d'enseignement face aux défis qui sont survenus. Mon plus grand 
défi personnel a été de me retrouver dans le rôle d'un étudiant à 
plus de 40 ans.

3) J'aimerais être un pont entre les hommes et Dieu, partout où 
il y a un fossé. Des milliers de soldates et soldats de l'Armée du 
Salut ont fait ça partout dans le monde, et j'aimerais poursuivre 
cette mission.

1) J'ai pris connaissance de quelques modes 
de réaction « automatiques » dans ma per-
sonnalité. Cela m'a aidé à mieux me com-
prendre pour pouvoir agir autrement. 

2) Ce qui m'a le plus plu a été l'équilibre 
de la formation entre les cours AdS, les 

cours à la Faculté Jean Calvin et les do-
maines pratiques. Cet équilibre permet à chacun, indépendamment 
de son historique d'études, de trouver sa place. Ce qui m'a mis au 
défi a été la quantité de cours en allemand. :-) 

3) Rien. Je veux plutôt que l'Esprit fasse bouger les choses. 
D'abord dans ma vie, ensuite dans ma famille et finalement dans 
les communautés où on sera envoyé.

1) Devant nous le lac, derrière nous les  
montagnes. C'est ainsi que je décrirais ma 
foi aujourd'hui. Je lis la Bible différemment 
qu'il y a deux ans. Au lieu de chercher une 

formule, je vois aujourd'hui surtout des 
rencontres authentiques, entre Dieu et les 

hommes. En lisant le début de l'évangile de 
Marc, on constate que de nombreuses premières rencontres se sont 
produites au bord d'un lac. Derrière moi se trouve une montagne 
de questions théologiques, devant moi Saint-Aubin. Je me réjouis 
d'être là, au bord du lac, quand Dieu rencontre des gens. 

2) Ces deux années ont été un défi pour nous tous, et pas seu-
lement dans la formation. Le plus dur pour moi a été l'isolement de 
la première année et le fait de ne plus être directement rattaché à 
un poste. La deuxième année, nous avons pu à nouveau assister à 
des cultes et rencontrer beaucoup de nouvelles personnes. C'était 
merveilleux et libérateur. 

3) Pour moi, là où les gens rencontrent Dieu, c'est l'Église. Là où 
ils trouvent réconfort et soutien, ils ressentent le royaume de Dieu. 
Je souhaite que l'Armée du Salut soit le lieu où cela se passe.

1) J'ai plus de confiance dans les capacités 
que Dieu m'a données, il m'a plusieurs fois 
confirmé qu'il aimerait m'utiliser comme je 
suis et avec ce que j'ai pour faire grandir 
son Royaume.

2) J'ai beaucoup apprécié les stages pra-
tiques, les cours au Centre de Formation et 

les opportunités de voyager avec mes collègues pour bénir et être 
béni. Ce qui m'a le plus mis en défi c'était les cours de théologie à 
la Faculté Jean Calvin.

3) J'aimerais bien faire grandir le ministère parmi les enfants 
dans l'Armée du Salut. Qu'ils aient une place importante dans tous 
les Postes et soient reconnus comme aussi importants que les 
adultes. Que les familles avec et sans enfant arrivent à trouver une 
bonne place au sein du Poste comme peuple choisi par Dieu.

1) Au cours des deux dernières années, j'ai pu 
continuer à approfondir mes connaissances 
bibliques et acquérir de nouveaux outils 
pour mon ministère. 

2) La communion et les liens d'amitié 
qui se sont tissés entre les cadets ont été 

une source de joie et d'encouragement pour 
moi. En revanche, les mois de cours en ligne et les annulations de 
programmes, de cultes et d'évènements liés aux mesures sanitaires 
ont été un défi.

3) Je suis convaincue par la mission de l'Armée du Salut qui 
consiste à « prêcher l'Evangile de Jésus-Christ et à soulager, en 
son nom, sans distinction aucune, les détresses humaines ». Je sou-
haite que nous puissions cheminer ensemble et vivre notre appel 
concrètement au quotidien, en devenant des disciples matures 
manifestant l'amour parfait et transformateur de Dieu dans notre 
vie et autour de nous.
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MUTATIONS NATIONALES (au 1er juillet) 

NOTABENE

NOUVELLES DES POSTES

Enrôlements de Soldats
Divisions Mitte et Ost :
Basel Gundeli Elainy Silva de Sousa,  
Lorran Kristian Silva | Chur Miriam Brasser |  
Zürich Oberland Hans Sedleger 

Division Romande :
Arc Lémanique Teresa Alvarez

Nominations comme membres adhérents
Divisions Mitte et Ost :
Huttwil Marianne Meier, Thomas Meier, 
Jessica Pfister, Ruth Johner, Florian Kipfer |  
Winterthur Verena Truniger Zürich Ober-
land Augusto Langer, Erika Langer, Raphael 
Roll, Karin Roll, Brigitte Burkhardt, Damaris 
Schulthess, Urs Müller, Christina Oertli, 
Tamara Schällibaum, Thomas Schällibaum |  
Zürich Nord Stefan Hardmeier, Conny 
Schuppli

Enrôlements de Soldats juniors
Divisions Mitte et Ost :
Winterthur Laisa Bischofberger, Joana 
Spühler

Division Romande :
Genève Verdaine Fredson Kitala Nseka, 
Timéo Volet, Noam Volet 

Promotions à la gloire
Divisions Mitte et Ost :
Aargau Ost Markus Kunz, Erika Waber | 
Aargau Süd Annemarie Schlatter, Hans 
Häusermann | Amriswil Willi Rickenbach, 
Karl Boppart, Werner Baumann | Frutig- 
land Hilda Hari, Elisabeth Schranz | Bern 
Alfred Steiner, Verena Rust, Pia Schärz | 
Basel Erika Trächslin, Jean-Pierre Magnin |  
Chur Kurt Schenk, Elsi Schwendener | 
Interlaken Käthi Stalder, Jean-Claude 

Lachat | Solothurn Hans-Rudolf Acker-
mann | St. Gallen Walter Bischofberger | 
Thun Emil Ramsauer, René Gohl | Wattwil 
Hanna Iselin | Winterthur: Nelly Schmitt | 
Zürich Oberland Elsie Hofmann | Zürich 
Nord Hermann Engeler, Hans Graf, Hedwig 
Camenzind | Zürich Zentral Ruth Schaller, 
Sybille Bodmer 

Division Romande :
Aigle Edith Ambresin | Arc Lémanique 
Geneviève Dorier, Liliane Zingre | Genève 
Verdaine Claire Cordet | Les Ponts- 
de-Martel Miriam Huguenin | Moutier 
Sergio Menossi | Yverdon Éveline Donzé

(Noms des postes en langue originale)

Division Ost
Major Stephan Knecht, Poste de Win-
terthur, codirection, au QGT, Chef du dépar-
tement RH (dès le 1er juin 2022) | Major 
Regula Knecht, Poste de Winterthur, co-
direction, au Poste de Winterthur, direction 
(dès le 1er juin 2022) | Major Dora Kunz, 
Poste d'Aargau Ost, direction, au Poste de 
Zürich Zentral, collaboration et Brocki Baar, 
collaboration Brocki Café | Major Regina 
Wittwer, Poste d'Aargau Ost, collabora-
tion, au Poste de Zürich Nord, codirection |  
Major Rudolf Odermatt, Poste de 
Rheineck, direction, au Poste de St. Gallen, 
direction | Major Lucia Erni, Poste de St. 
Gallen, direction, au Poste de St. Gallen, 
collaboration | Poste de Rheineck, sera 
communiqué ultérieurement | Cadets  
Francesco et Christine Guarisco, 
Centre de formation, Bienne, au Poste de 
Aargau Ost, direction | Majors Samuel 
et Cinzia Walzer, Poste de Schaffhausen, 
direction, à l'Italie (la tâche sera communi-
quée ultérieurement) | Lieutenante-colo-
nelle Marianne Meyner, Secrétaire en 
chef, au Poste de Schaffhausen, direction 
(temps partiel, dès le 1er août 2022) 

Division Mitte
Major Bjørn Marti, Poste de Bienne, 
direction, au QGT, Formation d'adultes 
en Suisse alémanique, direction et Res-
ponsable Protection des enfants (child 
protection officer) et soutien technique 
à l'œuvre pastorale | Major Angelika 
Marti, « J'ai besoin d'aide », direction, au 
QGT, Formation d'adultes en Suisse aléma-
nique, collaboration et « J'ai besoin d'aide »,  
collaboration | Capitaine Elisabeth Romy, 
« J'ai besoin d'aide », collaboration, à « J'ai 
besoin d'aide », direction | Major Daniela 
Zurbrügg, Poste de Burgdorf, direction, 
au QGT, Responsable Gestion de santé en 
entreprise et Division Mitte, officière pour 
le travail avec personnes âgées, femmes 
et couples | Capitaine Jeanine Walzer, 
Poste de Bienne, collaboration et Mission-
team, direction, au Poste de Bienne, co- 
direction et Missionteam, direction | SDJ 
Mitte, sera communiqué ultérieurement | 
Cadets Márcio et Marília Dias, Centre 
de formation, Bienne, à l'Equipe Région 
Bâle, collaboration | Cadette Melody 
Walzer, Centre de formation, Bienne, au 
Poste de Bienne, codirection 

Division Romande
Capitaines Regis et Sybille Cortat, Poste 
de St-Aubin, direction, au Poste d'Aigle, 
direction | Cadets Nils et Michelle  
Friedl, Centre de formation, Bienne, au 
Poste de St-Aubin, direction | Cadets 
Thierry et Clarissa Meylan, Centre de 
formation, Bienne, au Poste d'Orbe, direction  

QGT 
Major Peter Zurbrügg, Visite des officiers 
retraités, région de Berne et de l'Oberland 
Bernois et Poste de Burgdorf, collaboration, 
à visite des officiers retraités, région de 
Berne et de l'Oberland Bernois, et tâches 
au nom du QGT | Major Markus Walzer, 
UO accompagnement spirituel et service de 
prisons, direction et Développement spiri-
tuel, au Poste de Burgdorf, direction et QGT, 
Développement spirituel 

Centre de formation
Cadet Antonin Haab, Centre de formation, 
Bienne, Prolongation de la formation, Poste 
de Sierre, collaboration

(Noms des postes en langue originale)
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Remerciements de la famille de la Commissaire Miriam Huguenin :
Nous avons été touchés par vos marques d'affection lors du départ de notre maman qui a 
rejoint son Seigneur dans la lumière divine. De tout cœur: MERCI.
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« Je suis la lumière du monde. »  
Jean 8:12 

95 ans : 15 mai Major Hulda Wittwer,  
Betreuungs- und Pflegezentrum, Haupt-
strasse 49, 5013 Niedergösgen 

90 ans : 7 avril Major Getrud Diener, 
Domicil Baumgarten, Bümplizstrasse 159, 
3018 Bern | 21 juin Colonelle Ruth Stettler, 
Waldstätterstrasse 11, 3014 Bern 

85 ans : 3 avril Major Heidi Marguth, 
Buchgrindelstrasse 8, 8620 Wetzikon | 24 
avril Major Erika Ammann, Stöckliweg 15, 
3604 Thun | 25 juillet Major Eugen Stutz, 
Tanneggweg 10, 3604 Thun

80 ans : 3 juillet Major Paul Burch, 
Grünaustrasse 2A, 9320 Arbon | 15 juillet 
Major Ruth Frehner, Jungfraublickallee 28, 
3800 Interlaken

75 ans : 5 juin Major Susanne Wildi,  
Wabersackerstrasse 92, 3097 Liebefeld

70 ans : 27 juillet Major Marie-Hélène 
Nüesch, La Levratte 38, 1260 Nyon 

Major Éveline 
Donzé-Hanselmann
La Rédaction

Le 15 décembre 1936, 
Éveline vient réjouir 
le foyer des majors  
Hanselmann, officiers 
de l'Armée du Salut 

au poste à Thoune. Une 
sœur a déjà quatre ans, un 

petit frère naîtra en 1941. Les mutations 
des parents se succèdent. 

À La Chaux-de-Fonds, Éveline fait un 
apprentissage de laborantine dans une 
pharmacie. En avril 1955 elle se rend en 
Angleterre. Après deux mois, son séjour est 
brutalement écourté par le décès tragique 
de son papa, tué dans un accident de la 
circulation. 

Pour répondre à sa vocation, Éveline 
entre quelques années plus tard à l'École 
de formation de l'Armée du Salut à Berne. 
Elle est consacrée Officière de l'Armée 
du Salut en 1959 et est alors envoyée à 
la maison pour enfants « La Maternelle »,  
à Genève. En 1960, au congrès salutiste de 
l'Ascension à Lausanne, jeunes lieutenants, 
Jean et Éveline sont ensemble de service 
à la buvette. Ils se fiancent en 1960 et se 
marient en 1961 à Genève. Éveline rejoint 
alors Jean à Bienne. C'est là que naît Olivier. 
La petite famille se déplace ensuite à Mou-
don, puis à Tramelan, où naît Pascal. Les 
mutations continueront, toujours comme 
officiers de poste : Liège, en Belgique, Les 
Ponts-de-Martel, Neuchâtel, Saint-Aubin, 
La Chaux-de-Fonds, Genève 1. Après  
Genève, Jean et Éveline continuent seuls 
leur périple, à Orbe puis à Renens. Quarante 
années au service de son prochain pour la 
gloire de Dieu !

Après sa retraite, elle accompagne et 
anime des voyages de Pro Senectute; elle 
aide souvent Jean dans son ministère d'au-
mônier à la Résidence Amitié à Genève et 
elle s'occupe de ses petits-enfants. Mais le 
corps commence à souffrir. Il y a deux ans, 
le diagnostic est posé : Alzheimer. Grâce au 
dévouement incroyable de son mari, Éveline 
reste à la maison quasi jusqu'à la fin. Le  
23 février 2022, elle s'en va vers son Sauveur. 

Les commissaires Henrik Andersen, Chef 
de territoire et Lisbeth Andersen, Cheffe 
du Département Justice Sociale  : 
10 avril Culte au Poste d'Affoltern am Albis |  
13 avril Journée spirituelle des Officiers 
retraités, Poste de Berne | 17 avril Culte 
au Poste d'Yverdon | 24 avril Culte au Poste 
de Berne, départ Marianne Meyner | 27–28 
avril Retraite du Conseil de fondation, Hope-
House Zurich | 29 avril–6 mai European 
Zonal Conference Riga (Lettonie) | 9–12 
mai Retraite Division Mitte | 16–19 mai 
Visite AdS Hongrie | 23–25 mai General's  
Consultative Council, London | 30–31 
mai Conférence annuelle sur les objectifs,  
Hôtel Alpina Adelboden | 9 juin Conseil de 
fondation, QG Berne | 10–12 juin Visite du 
Général & Commissaire Peddle | 10 juin 
Journée des alliances, Poste de Berne | 
11–12 juin Festival « Out of the Box » et 
consécration, Expo Thun | 24–27 juin  
Visite AdS Autriche

Lieutenante-colonelle Marianne Meyner, 
Secrétaire en chef : 
13 avril Journée spirituelle des Officiers 
retraités, Poste de Berne | 24 avril Culte 
de départ, Poste de Berne | 27–28 avril 
Retraite du Conseil de fondation, Hope-
House Zurich | 29 avril–6 mai European 
Zonal Conference Riga (Lettonie)

Lieutenant-colonel Daniel Imboden, 
Secrétaire en chef : 
13 avril–23 mai ICO, London | 30–31 mai 
Conférence annuelle sur les objectifs, Hôtel 
Alpina Adelboden | 9 juin Conseil de fonda-
tion, QG Berne

Jakob Trummer-Klopfenstein, le père de la capitaine Regula Achermann, a été  
rappelé par le Seigneur le 16 février 2022 à l'âge de 85 ans. Nous présentons nos sincères 
condoléances à la famille en deuil et voulons soutenir dans la prière toutes les personnes 
touchées par ce départ. 
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Lieutenante-colonelle 
Hildi Hari-Wäfler
La Rédaction

Hildi Wäfler voit le jour 
le 4 mai 1935 à Adel-
boden. Elle est l'aînée 
de trois enfants.  

À la maison, elle est 
entourée de beaucoup 

d'amour et de sollicitude, et 
est infiniment reconnaissante envers ses 
parents pour leur modèle : grâce à eux, elle 
apprend à connaître et à aimer Jésus-Christ.

À 14 ans, elle entend l'appel indiscutable 
de Dieu à servir à temps complet au sein 
de l'Armée du Salut. Sa scolarité terminée, 
elle passe une année en Suisse romande et, 
à son retour, est admise dans les rangs de 
l'Armée du Salut en tant que soldate. À 21 
ans, Hildi décroche son diplôme de l'École de 
commerce de Spiez et travaille durant deux 
ans et demi dans un bureau. En 1960, elle 
entre à l'École d'officiers de Berne, en même 
temps que Peter Hari, son futur mari. Deux 
ans plus tard, ils peuvent entamer leur che-
min commun. Pour eux, leurs trois enfants 
sont des dons de Dieu. 

Hildi travaille tout d'abord une année à 
l'École d'officiers, puis au Poste de St-Aubin 
(NE), au bord du lac de Neuchâtel. Ensemble 
avec Peter, elle s'engage ensuite successi-
vement : au Foyer pour hommes « La Rési-
dence » à Lausanne, dans le travail parmi les 
jeunes en Suisse orientale, dans six Postes 
différents, en tant que responsable de la  
Division du Nord-Ouest à Bâle et pendant six 
ans au Quartier Général territorial à Berne.

Hildi a toujours aimé écrire. C'est ainsi 
qu'elle a mis par écrit ses souvenirs de 
jeunesse et son vécu au sein de l'Armée du 
Salut, d'où sont nés trois livres. Les 22 an-
nées de retraite n'amènent pas que du calme, 
mais aussi quelques pierres d'achoppement : 
le décès prématuré de sa belle-fille et sa 
lutte contre le cancer. Après une première 
opération réussie en 2009, de bonnes an-
nées suivent jusqu'en 2017, où une nouvelle 
intervention est nécessaire. Durant ses der-
niers jours, Hildi souffre de fortes douleurs. 
Grâce à de bons soins palliatifs, elle s'endort 
paisiblement chez elle, le 22 janvier 2022.

Commissaire Miriam 
Huguenin-Lüthi
La Rédaction

Miriam Lüthi est née 
à La Chaux-de-Fonds 
le 24 septembre 1931, 
dans une famille 
salutiste. Active dans 

la troupe scoute et dési-
reuse de devenir institutrice, 

elle renonce à ses études pour aider ses 
parents et devient régleuse. 

Ayant rencontré le jeune Willy Huguenin 
(du Poste voisin du Locle), un grand amour 
va les unir pendant près de 64 ans après 
leur mariage en 1955. Leur vocation com-
mune leur permettra de travailler 19 ans 
au Congo Kinshasa. Suivent huit années 
au Congo Brazzaville, séjours entrecoupés 
de périodes de service en Suisse (deux 
ans comme officiers du Poste de Genève 1,  
trois ans à l'Ecole d'Officiers de Berne et 
cinq ans comme responsables du Territoire 
Suisse-Autriche-Hongrie). C'est à Kassan-
goulou, que naîtront leurs deux fils François 
et Claude. Puis à Kinshasa, la famille est 
enrichie de leur fille Anne-Miriam. Les 
quatre dernières années de service actif 
se passent à Londres au Quartier Général 
International, avec la supervision du travail 
de l'Armée du Salut dans 17 pays d'Afrique. 

Une fois entrée à la retraite, ce sont 
d'autres dons que Miriam a pu faire valoir 
à la gloire de Dieu : un ministère intensif 
de correspondance pour de nombreuses 
personnes aux besoins divers : cartes, 
lettres, téléphones (y compris un minis-
tère de prière par téléphone), etc. Chaque 
semaine, ces contacts apportaient récon-
fort, encouragement, à point nommé, car 
Miriam possédait une sensibilité spirituelle 
remarquable, totalement mise à la disposi-
tion du Seigneur !

La retraite lui a permis d'être, avec Willy, 
très présente pour ses petits-enfants, aux-
quels elle a appris le bricolage. Depuis que 
son Willy est parti, elle a vraiment perdu 
une partie d'elle-même. Elle laisse un bel 
héritage : de leurs trois enfants, ils ont eu 
six petits-enfants. Le 23 janvier 2022, elle 
est rappelée auprès de son Sauveur. 

Major Elisabeth Schranz

La Rédaction

Cadette de trois enfants, 
Elisabeth voit le jour le 
15 avril 1939 dans la 
jeune famille Schranz 
à Elsigbach (Frutigen, 

BE). Peu après la nais-
sance d'Elisabeth, sa mère 

tombe malheureusement gravement malade. 
Six mois plus tard, le jeune père se retrouve 
seul avec ses trois enfants. Après une pé-
riode de deuil difficile, il se remarie à une 
jeune veuve d'Adelboden. Peu après, d'autres 
enfants viennent compléter la famille.

Lors d'une année passée en Suisse  
romande, Elisabeth voit un peu plus du vaste 
monde. Elle fait un apprentissage de cuisi-
nière à la maison des diaconesses de Berne 
et peut apporter beaucoup de joie par son 
métier. Elle entre en contact avec l'Armée 
du Salut par le biais de sa famille d'accueil 
en Suisse romande et participe avec joie. En 
1964, elle entre à l'École d'officiers de Berne.

En tant qu'officière, elle sert dans diffé-
rentes institutions de l'Armée du Salut, pour 
la plupart des institutions sociales. Elle y 
aide des personnes qui ont traversé beau-
coup d'épreuves difficiles. Elle travaille 
entre autres dans un foyer pour enfants 
à Zurich et dans un hôtel à Genève. Plus 
tard, elle dirige pendant 12 ans le Foyer pour 
femmes de Bâle.

Elisabeth a la main verte et tire énormé-
ment de joie des trésors donnés par le sol. 
Lorsqu'elle prend sa retraite, elle retourne 
à Elsigbach, où tant son jardin potager que 
son jardin ornemental revêtent une grande 
importance pour elle. Elle s'est peut-être 
imaginée sa retraite autrement : lorsque 
sa mère ne peut plus prendre soin d'elle-
même après un accident, il est évident pour  
Elisabeth qu'elle va, avec sa sœur, s'occuper 
de sa prise en charge et de ses soins. Durant  
cette période passée à Elsigbach, elle 
entretient tant d'anciens que de nouveaux 
contacts et est très active au sein de l'Armée 
du Salut d'Adelboden. Après un bref séjour à 
l'Hôpital universitaire de Berne, elle s'endort 
paisiblement le 2 février 2022. 



« Tout pouvoir m'a été 
donné dans le ciel et 
sur la terre. » 

Matthieu 28:18 
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Ukraine : 
Aide d'ur gence de l'Ar mée du Sa lut  

Afin de communiquer ses activités, les possibilités de faire des dons et les autres 
possibilités de soutien pour les personnes en fuite, l'Armée du Salut Suisse a créé 
une page Internet spécifique. Cette dernière est régulièrement mise à jour. 

armeedusalut.ch/aide-durgence-pour-les-personnes-en-fuite
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La page Internet « Aide d'urgence pour les personnes en fuite » renseigne sur les actions d'aide de l'Armée 
du Salut.

Un appel de l'Armée du Salut Suisse à recueillir des articles spécifiques pour l'Armée du Salut hongroise 
a rencontré un écho remarquable. Ici, lors du chargement des marchandises devant le Quartier Général à 
Berne, même l'ancien Général André Cox met la main à la pâte.
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